

comptes, se portent, maintenant, de préférence, sur les qualités légères.

La vente du China, de la Florentine et de la Marceline, après avoir absorbé toute la marchandise en placard, est insuffisamment alimentée par une fabrication que retarde la rareté des métiers disponibles.

La Mousseline soie ne paraît nullement lassée de ses longs succès, et provoque sans cesse de nouvelles commissions à des prix de façon rémunérateurs.

Le Crêpe de Chine demeure dans l'état de léthargie où il restera, sans doute, aussi longtemps que durera la mode des étoffes aux reflets brillants.

Le Ruban uni à disposition chaîne grège tramé coton est plus offert au tissage que le mois dernier, et le Ruban façonné ne trouve pas toujours autant de métiers qu'il en pourrait garnir.

Le Damas chaîne grège tramé schappe et la Brocatelle chaîne grège tramé coton sont l'objet d'une demande pressante et leur production est insuffisante pour y répondre.

La même remarque s'applique aux Façonnés teints en pièce fond armure ou fond Taffetas chaîne schappe tramé schappe ou tramé soie, et chaîne coton tramé Tussah, étoffes qui entretiendraient facilement un nombre de métiers plus considérable s'il était possible de les mettre à leur disposition.

La fabrication du Velours est très intense et se développerait davantage encore si le personnel ouvrier ne faisait défaut. En Poil schappe, les demandes portent sur les Velours unis, Pékin, imprimé et Caméline, dans les nuances Rubis, Violine, Mordoré.

Le Damas cuit noir se fabrique avec un entrain soutenu et sans qu'aucun signe de défaillance fasse prévoir la fin de sa carrière.

Le Damas cuit couleur, règle son allure sur celle du Damas noir, mais il se confie aux ateliers à la main plutôt qu'aux usines mécaniques.

Les Façonnés chaîne cuit tramé cuit fond Taffetas avec effets de filetés par la chaîne donnent lieu à une recherche de métiers d'autant plus ingrate que ces articles légers ne comportent que de maigres prix de façon.

Le Mouchoir façonné, au carré promet une fructueuse saison, et la fabrique se prépare à y faire honneur par de belles collections de dessins. Les demandes d'échantillons, d'abord assez nombreuses, deviennent très pressantes, en même temps que la vente sur banque écoule sans peine la marchandise

qui se trouve dans les rayons. La clientèle s'attache surtout aux articles de belle qualité, et la fabrication est très soutenue pour le Nagasaki chaîne grège tramé grège, les *Mélangés* en tous genres, et principalement, pour le beau Mouchoir chaîne cuit tramé cuit.

### POUR LES EPICIERIS

Le marché du saumon en conserve change de ton. Jusqu'à ces derniers jours, il paraissait certain que la pêche du saumon, dans la Colombie Anglaise, serait en déficit considérable sur l'année dernière et l'on affirmait que les fabricants de conserves s'étaient, en conséquence, entendus pour tenir les prix. Le fait est que les premières ventes se sont faites ici à un prix supérieur à celui de l'année dernière, et que l'on comptait sur la stabilité de ces prix.

Mais voici que, il y a quinze jours, on a constaté une augmentation énorme dans le *run* du poisson; on a pu constater qu'il serait possible de s'en procurer au moins autant que l'année dernière. Seulement, disait-on, les fabricants ne se sont pas pourvus du matériel nécessaire pour travailler tout ce poisson, les boîtes vont leur manquer.

Malgré cela, les dépêches les plus récentes nous apprennent que les fabricants ont demandé à Ottawa la prolongation de la saison de pêche jusqu'au 15 septembre, c'est-à-dire quinze jours de plus, afin de profiter de l'abondance actuelle du saumon. Et cette prolongation leur a été accordée. De sorte que, la rareté du saumon, au début de la saison, va être changée en une abondance qui ne pourra manquer d'affecter les prix.

Les nouvelles de la pêche à la sardine, en France, sont que la pêche a été jusqu'ici presque nulle et qu'il n'y a pas d'indication que la sardine soit présente au large, sauf que l'on en a pris quelques-unes dans le sud, mais de toutes petites, de 20 à 24 au quart de boîte. Cette situation, et le fait que les stocks en France sont presque épuisés, ont stimulé la demande du commerce et les prix ont haussé de 1s et plus à Londres.

### NOTES INDUSTRIELLES.

On a présenté récemment en Angleterre un bandage de bicyclette formé d'un fil de fer ou d'acier enroulé en spirale et formant comme un fort ressort à boudin. Toutefois la section de ce bandage n'est pas circulaire, sans cela les spires se détacheraient aisément et le bandage n'aurait aucune solidité. L.

section a la forme d'un  $\infty$  et un cercle d'acier, inséré dans la dépression de la courbe, applique le bandage sur la jante de la roue et l'empêche de s'ouvrir.

Le conseil municipal de St-Jérôme, Co. de Terrebonne, vient de prendre une détermination qui fait certainement honneur à l'esprit de progrès des hommes qui sont placés à la tête des affaires municipales. Un bonus de \$20,000 a été offert à MM. Smith, Fishel & Cie, manufacturiers de cigares, de Montréal. La résolution adoptée à cet effet sera soumise dans quelque temps à l'approbation des contribuables et il faut espérer que St-Jérôme ne manquera pas d'ajouter une nouvelle industrie à celles qu'il a déjà dans ses murs.

Le département du trésor, à Washington, vient de publier un recensement des maisons de commerce étrangères établies en Chine: elles sont au nombre de 530, de sorte qu'elles ont doublé en trente ans. La répartition de ce contingent commercial entre les diverses nationalités donne les résultats suivants: maisons anglaises, 352; allemandes, 81; japonaises, 42; françaises, 35; américaines, 30; russes, 12; portugaises, 7; danoises, 4; italiennes, 4; suédoises, 2; hollandaise, 1; belge, 1; nationalité inconnue, 1. Le pavillon anglais 69 p.c. du tonnage de la marine étrangère. Les marchandises françaises ont un cachet trop français pour avoir un débit considérable dans un pays qui, comme la Chine, a une civilisation bien caractérisée et bien caractéristique.

Il se fabrique depuis plusieurs années des peintures vernissées à base de goudron qui peuvent être employées, dans tous les cas où l'on fait usage de l'huile et présentent sur cette dernière des avantages que signale le *Journal des usines à gaz*.

Au point de vue de l'économie, elles protègent à poids égal, une surface de 25 0/0 supérieure à celles que couvrent les peintures à l'huile; d'autre part elles sont par elle-même brillantes et vernissées et dispensent du supplément de travail et de dépense imposé par l'emploi des vernis.

Leur siccativité est très grande: une couche sèche en 2 ou 3 heures, et l'on peut donner facilement 3 couches dans une même journée.

Ces peintures s'appliquent avec la plus grande facilité sur les plâtres frais et sur les murs humides et en empêchent la salpêtration. Elles sont hydrofuges au plus haut degré.

Les peintures à base de goudron tiennent aussi bien sur le ciment, ce qu'on ne peut obtenir sans peine avec la peinture à l'huile; elles adhèrent et font parfaitement corps sur les bois et les métaux. Enfin la dureté extrême qu'elles acquièrent rapidement leur permet de supporter tous les lavages et lessivages. qualité exceptionnelle lorsqu'il s'agit du revêtement des murs d'hôpitaux et de casernes.

Au point de vue de ces emplois, les peintures à base de goudron empruntent à la forte proportion d'acide phénique contenue dans le liquide qui lui sert de véhicule des propriétés antiseptiques remarquables. Il n'entre d'ailleurs dans leur composition aucun sel de plomb, ce qui les rend inoffensives pour les ouvriers. Ces peintures se préparent dans toutes la gamme des couleurs; il n'y a pas moins de 18 nuances, depuis le blanc supérieur jusqu'au noir.